
Kandidaten für den Gemeinderat Herz Jesu - St. Otto

                   Gabriele Bühler

Meine Familie und ich sind seit langem mit der Gemeinde Herz Jesu 
– St. Otto verbunden. Ich bin 65 Jahre, verwitwet, habe drei erwach-
sene Kinder, bin Rechtsanwältin und Managerin von Ehrenamts-Pro-
grammen in Kulturinstitutionen (u.a. Stiftung Berliner Philharmoni-
ker und Konzerthaus Berlin). 
In der Gemeinde bin seit über 10 Jahren aktiv (u.a. als Katechetin, 
im Gemeinderat und im Pfarreirat). Mir liegt die lebendige und of-
fene Gemeinde Herz Jesu – St. Otto mit ihren vielfältigen Gruppen, 
Kreisen und talentierten Gemeindemitgliedern sehr am Herzen. 
Ich habe aber durch die Arbeit im Pfarreirat auch das Leben in der Pfarrei Johannes 
Bosco schätzen gelernt. Ich möchte meinen Schwerpunkt daher insbesondere dar-
aufsetzen, dass in der Pfarrei Johannes Bosco das aktive Gemeindeleben in und 
um unsere(n) beiden Kirchen Herz Jesu und St. Otto erhalten bleibt und weiter 
gestärkt wird – ohne dass das große Ganze aus dem Blick kommt. 

           Anne Heimsaat

Ich bin 56 Jahre alt und gebürtige Bretonin aus dem äußersten We-
sten Frankreichs, seit über 30 Jahren mit einem Berliner verheiratet 
und wir haben 4 Kinder. Ich unterrichte katholische Religionslehre 
an einer öffentlichen Grundschule und bin seit mehreren Jahren in 
der Gemeinde als Mitglied des Pfarrgemeinderates und im Bereich 
der Erwachsenenkatechese tätig. Mir liegen die Verkündigung des 
christlichen Schatzes, die Treue zu Rom und eine lebendige Ge-
meinschaft sehr am Herzen. Mit Ihrer Zustimmung möchte ich mich 
gern in Zukunft weiter für Herz Jesu und Sankt Otto engagieren.

Martina Bongartz

54 Jahre, verheiratet, 2 Kinder (17 und 20), als promovierte Na-
turwissenschaftlerin seit 2001 in Berlin bei Schering/Bayer, in der 
Gemeinde jahrelang in der Kinder- und Jugendarbeit aktiv gewe-
sen, auch nach Umzug nach Kleinmachnow weiterhin in St.Otto/
Herz Jesu zu Hause, als Teil der Familienfahrt I, der Pilgergruppe 
zum Kloster Tempzin uä. Ich möchte mich dafür einsetzen, dass 
vielfältige Gruppen und Kreise sich in der Gemeinde wohl fühlen, 
wir offen und mutig in die Zukunft gehen. Ökumene (singe im ev. 
Kirchenchor Kleinmachnow, meine Tochter besucht das Ev. Gymna-

sium Kleinmachnow) liegt mir dabei genauso am Herzen wie das Miteinander der 
unterschiedlichen Angebote und Strömungen in der Gemeinde.



Clemens Fenski 

Ich bin verheiratet, Vater von zwei erwachsenen Kindern, Tischler-
meister und arbeite als Haushandwerker in einem Seniorenwohn-
haus der Caritas. In unserer Gemeinde bin ich seit dem Jahr 2000 
aktiv, momentan als Gottesdienstbeauftragter, Chormitglied und Teil 
der Männergruppe in St. Otto. Als meine Aufgabe im Gemeinderat 
sehe ich es, die Gemeinde lebendig und zeitgemäß mitzugestalten. 
Schwerpunkte wären für mich das Gebet und die Arbeit, in Anlehnung 
an den Benediktinerorden („ora et labora“). Rein praktisch würde ich 

z.B. verschiedene Andachtsformen an Werktagen unterstützen oder einzelne Ele-
mente in der Messe mitgestalten wollen. Außerdem liegt mir die Pflege unserer 
Kirchengebäude und Grundstücke am Herzen. 

            Thomas Nordmann  

Ich wohne mit meiner Frau und drei Kindern in der Nähe von Sankt 
Otto. Ich selbst bin in einer Pallottiner Gemeinde in Bad Zwische-
nahn aufgewachsen. Aufgrund der Tatsache, dass meine Familie 
eine Wohnung in Neukölln hat, habe ich in meiner Jugend auch 
viel Zeit in Berlin verbracht. Nach meinem Abitur zog es mich zum 
Lehramtsstudium (Geschichte und Religion) nach Kassel, das ich 
mit dem ersten Staatsexamen abgeschlossen habe. Während des 
Studiums bin ich in eine Kommunität der Jesuiten in Sankt Geor-
gen gezogen und habe dort zusätzlich Philosophie und Theologie 
studiert. Im Jahr 2010 begann ich nach dem zweiten Staatsexamen als Lehrer an 
einer Schule in Neukölln zu arbeiten. Nebenbei habe ich erfolgreich ein Studium 
der Informatik an der FU Berlin absolviert. Derzeit arbeite ich am Schadow Gym-
nasium.

Sabrina Schlüter 

Ich bin 59 Jahre alt, verheiratet, habe einen erwachsenen Sohn 
und arbeite im Helmholtz-Zentrum Berlin im Bereich Arbeits- und 
Gesundheitsschutz. 
In der Gemeinde bin ich seit 12 Jahren ehrenamtlich tätig. Ich habe 
als Katechetin die Jugendlichen auf die Firmung vorbereitet und 
dann bis 2021 die Firmvorbereitung organisiert. Jetzt gehöre ich 

zum Redaktionsteam der Website der Pfarrei Johannes Bosco.
Seit 2015 bin ich Mitglied im Gemeinderat und würde mich freuen, mich weiterhin 
für unsere lebendige Gemeinde engagieren zu können.



            Ute Rosenbach 

Verheiratet, zwei Kinder. Studium der Katholischen Theologie und 
der Klassischen Philologie in Bonn und Wien. Referendariat in Ber-
lin. Lehrerin am Canisius-Kolleg, C-Kirchenmusikerin und Gottes-
dienstbeauftragte.
Im vergangenen Gemeinderat habe ich mich im Bereich der Liturgie 
engagiert, z.B. durch die Entwicklung von Praise&Pray, Jazz meets 
Mystic und „Sonntag siebzehnuhrdreißig“, sowie bei der Organisati-
on von Martinszügen und Fronleichnamsprozessionen.
Den ökumenischen Tag der Schöpfung 2022 habe ich maßgeblich mitgestaltet und 
unsere Gemeinde daran sowie an der Interkulturellen Woche und an der Langen 
Nacht der Religionen beteiligt.
Zu kirchlichen Themen habe ich Fachleute eingeladen. 
In diesem Sinne möchte ich weiterhin im Gemeinderat mitarbeiten.


